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百姓城管为响应倡议参与开放公厕的单位贴标识

去沿街单位“方便”更方便了
本报3月15日讯 (记者

殷亚楠 赵伟 ) 连日
来，本报联合济南市城管
局向省城沿街单位发出

“厕所免费对外开放”倡
议，得到了百余家沿街单
位响应。15日，本报记者和
市城管局工作人员、百姓
城管队员一起走上街头，
为部分响应倡议的沿街单
位贴上“厕所开放”的标
识。

市城管局相关负责人
日前率先表示，市城管局
和各区城管局将对外开放
本单位的厕所，共包括 20

多处。为沿街单位贴标识，
就从位于建设路的市城管

局开始。1 5 日上午 9 时 3 0

分，百姓城管热心市民队
的几名队员和城管局工作
人员一起，将彩色的“厕所
开放、方便市民”标识贴在
市城管局大门的北侧墙
上。据城管局相关工作人
员介绍，该单位院内办公
楼每层楼都有厕所，一层4

个厕位，整个院内共约 50

个厕位。
随后，记者和百姓城

管队员们一起，来到阳光
新路东侧、如意苑小区北
门西的暠芳老五涮羊肉饭
馆。该店店主此前联系过
城管局，表示会响应倡议
开放店内的厕所。据此前

的统计，参与活动的沿街
单位中，这样的中小型餐
饮企业和个体门头并不
多。

在刘长山路 128路车
和 6路车终点站附近的新
东方大酒店，平时就常有
下了公交车的路人借用厕
所。15日，该酒店也贴上了

“厕所开放、方便市民”的
标识。该酒店相关负责人
介绍，该酒店从去年8月份
开业以来，从来未拒绝过
路人来酒店如厕。在建设
路经十路交叉口西北角的
天禧舜和商务酒店，百姓
城管也贴上了“厕所开放”
标识。“我们将开放一楼大

厅旁的洗手间供路人使
用。像‘衣冠不整者不得入
内’这样店大欺客的做法，
决不会在我们这里出现。”
该酒店负责人说。

最后，记者和百姓城
管队员们又来到了和谐广
场国美电器，为该店贴上

“厕所开放”的标识。国美
电器济南分公司共18家门
店，都响应了本报和济南
市城管局沿街单位开放厕
所的倡议。

此前，共有百余家单
位响应本报和市城管局倡
议开放公厕，这些单位都
将陆续贴上“厕所开放、方
便市民”的标识。

网购应注意
保存聊天记录

本报3月15日讯(记者
马云云 ) 在网上购物，付
了款却拿不到商品，如何维
权？近几年来，参与网购的
市民越来越多，一系列的问
题也随之而来。15日，市工
商局有关人士接听12345时
提醒消费者，网购要特别注
意留好凭证，如发票、聊天
记录、送货凭证等，以便日
后维权。

“有关网购的投诉不少。”
济南市工商局副局长杨先杰
透露，工商部门特别成立了网
络监管办公室，市民如果遇到
网购方面的问题甚至涉及网

络团购的问题，拨打12315或
12345，就可以转到这里受理。
从接到的投诉来看，情况很复
杂，杨先杰说，网购涉及的机
构较多，也较为隐蔽，找不到
经销地点，只能通过邮递产生
交易，一些消费者把钱打过
去，却找不到卖家了。工商部
门一查发现，有些注册地不在
济南，而是在其他城市甚至国
外，所以查起来很难。

所以，工商局有关人士提
醒，消费者在网购时一定要慎
重，应到证照齐全、信誉良好
的商家购物，并要现场验货，
尽量不买折扣太低的产品。

15日一早，百姓城管队员为市城管局贴上厕所开放的标识。
本报记者 徐延春 摄

问题产品检测费用
可协议让商家先行支付

本报3月15日讯(记者 马
云云) 买了产品感觉有问题，
想去检测，检测费用谁出？15

日，市工商局副局长杨先杰带
领工商人员接听12345热线时
表示，遇到类似问题，可以先
和商家达成由其支付检验费
用的协议，否则这个费用应该
由消费者先行支付。根据检测
结果，如果商品有问题，商家
要将检测费用退给消费者，如

果没有，则由消费者承担。
“我怀疑买的花生油有问

题，想拿去检测，费用由谁
出？”不少市民来电对产品质
量表示关注，希望能用科学的
手段确定产品到底有无问题，
但又承担不起数额不小的检
测费用。对此，杨先杰表示，食
用油可以在质监局产品质量
监督检验所和市疾控中心检
测，且要按标准收费。

海鲜大市场成立
食品安全自律联盟

本报3月15日讯(记者
马云云 实习生 袁苗) 15

日上午，济南海鲜大市场食
品安全自律联盟成立，市场
10家经营业户接过有联盟标
志的标牌，成为首批联盟成
员。联盟成员签署了自律公
约，承诺将把食品安全放在
第一位。成员单位若出现食
品安全问题将被处理。

据介绍，该联盟是由市场

经营业户自愿加盟成立的非
营利性公益组织，旨在推进市
场食品安全工作。首批成员是
经过严格把关和审批规范后
确定的，下一步联盟将继续扩
大成员规模。据悉，联盟对成
员单位有严格的约束机制，成
员单位之间也有互相监督的
义务，成员单位若出现食品安
全问题将面临市场主办单位、
自律联盟的双重处理。

市计量所志愿服务队
走进社区计量惠民

本报3月15日讯(记者
李飞 实习生 刘保建) 15

日上午，济南市计量检定所
“同心计量志愿者服务队”走
进阳光舜城舜华社区，开展
了庆祝“‘3·15’国际消费者
权益日”计量惠民活动。一上
午的时间，共为200余名市民

免费检测了血压计、眼镜并
鉴定黄金珠宝饰品。

据计量所副所长李晓华
介绍，一上午的时间，市计量
所志愿者服务队为 200多名
市民免费检测血压计 150余
台、眼镜 100多副、珠宝首饰
100多件。

本报3月15日讯 (记者
杨传忠 实习生 李静)

“我订了个10寸的蛋糕，
回家拿尺子一量直径只有
2 5 厘 米 ，这 是 不 是 欺 诈
啊？”家住上海花园的石女
士说。记者采访了解到，蛋
糕大小的计量尺寸在业内
基本上使用的都是英寸，
由于英寸比国内的寸短，
无形之中蛋糕的大小就被
打了折扣。

14日，记者来到花园
路洪楼附近的一家蛋糕
店，店员指着橱柜里一字
排开的蛋糕告诉记者：“这
个是 8寸的，98元；10寸的

135元，10个人足够了。”当
记者问及“1寸”多大时，店
员不是很肯定地说：“应该
是3 . 33厘米吧。”而根据记
者目测，这里 10寸的蛋糕
直径显然不够33 . 3厘米。

记者在山大路、和平
路一带采访了多家蛋糕
店 ，价 格 标 签 上 有 的 写

“寸”，有的写“英寸”，让人
摸不着头脑。实际上，1寸
约等于3 . 33厘米，1英寸等
于2 . 54厘米，两者差别还真
不小。以10寸的蛋糕为例，
其直径应该是33 . 3厘米，但
实际上你买到的蛋糕直径
只有25 . 4厘米，也就是说无

形之中蛋糕的大小被打了
七六折。

和平路好利来蛋糕店
店主告诉记者，制作蛋糕
时使用的模具都是以英寸
计量的，这是行业内都知
道的秘密。“很多消费者不
明白寸和英寸的差别，我
们就在宣传页上标注英寸
的同时又加注了多少厘
米。”店主介绍说。

在蛋糕店门前，记者
随机采访了几名前来买蛋
糕的市民，对于蛋糕是按
寸还是英寸计算，很多市
民表示“应该是寸吧。”还
有的居民说，“寸和英寸差

不多吧，一样吧。”而有些
不规范的小蛋糕店，就是
利用消费者的“差不多”想
法从中投机取巧，信誓旦
旦告诉顾客是按照“寸”制
作的，但实际大小却缩水
了。

省质量技术监督局计
量处的工作人员告诉记
者，到现在为止，我省还没
有关于蛋糕尺寸如何标识
的相关规定，“严格讲，平
时蛋糕店里所用的寸和英
寸都是不正确的，计量蛋
糕的大小应该用国际计量
单位，例如克或者千克，米
或者厘米之类的。”

订10寸蛋糕，直径仅25厘米
不少蛋糕店以“英寸”计量，蛋糕大小无形中打了折扣

◎ 消费维权 ◎

本报3月15日讯 (记者
李飞 实习生 刘保建)
15日，“百姓生活公益科

技服务中心”暨济南市科
普基地在山东轻工业学院
揭牌。仪式结束后，科普基
地举行了实验室免费开放
活动，近百名市民与专家
面对面咨询交流。针对现
场市民普遍关注的葡萄酒

问题，科普基地的专家表
示 :“市民千万不要自己酿
葡萄酒，非常危险。”

“翡翠染色是怎么回
事？”“我的玉镯是不是真
的？”“如何辨别韭菜是否
使用了农药？”对市民提出
的问题，专家们一一进行
了解答。针对不少市民关
注的葡萄酒问题，山东轻

工业学院食品与生物工程
学院副教授聂聪从真假鉴
别、如何存放、合理饮用等
方面做了详细讲解。

“关于葡萄酒，有一点很
重要，我建议大家千万不要
自酿葡萄酒，非常危险。”聂
聪解释说，居民家里用来自
酿的葡萄并不是专业的葡
萄，而是生食葡萄，并不适合

酿酒。“糖度不够，还得加糖，
但严格上说，葡萄酒是不能
加糖的。”另外，酿葡萄酒要
用专业酵母，而不能靠自然
发酵，还要加二氧化硫来抗
氧化，这些条件都不是居民
家里能具备的。“居民自酿的
葡萄酒，有可能含甲醇过高，
产生一些毒素，饮用后可能
造成失明，对健康不利。”

“自酿葡萄酒非常危险”
专家称容易造成甲醇过高，饮用后会导致失明

专家现场讲解葡萄酒知识。 李飞 刘保建 摄
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